
Conseil d'administration des Jardins de Marcel 
Sussargues, le 20 juin 2018

Présents :  Janine DALMAU,  Michèle JEANJEAN, Patricia  JOUD,  Benoît  LANOS, Delphine MAURIN-DELAS,
Vincent MAURIN, Jean-Claude MONTARON, Philippe ROCA, Gérard ROCHERIEUX, Michel ROMERA, Jo ROTA,
Patrick ROTA, Bernadette ROUSSEAU

Excusés :   Claudine CALADOU, Alain TERRIOUX

ORDRE DU JOUR
• Aménagements autour des jardins : verger, haie, rucher, travaux municipaux en cours ou prévus, ... 
• Environnement / biodiversité : actions avec les écoles; point sur le programme de la semaine de 

l'environnement en septembre, précisions sur la participation des JdM   
• Vie des jardins, faits marquants (point équipements, trousse 1er secours, BRF, non respect du règlement, …)
• Administration de l'association : comment aller vers un collectif d'administration ? 

► Prochain CA : mercredi 3 octobre 2018 de 17h30 à 20h

1. Aménagements paysagers autour des jardins
 Verger :  Plantation des arbres prévue en septembre prochain. La liste des matériaux nécessaires pour la

réalisation d’une sortie d’eau spécifique a été établie par MichelR et transmise à Patricia pour commande
par la mairie. Dès réception des matériaux, les JdM installeront la sortie d’eau à côté du petit portail,
les employés municipaux auront le code, pourront ouvrir et brancher leur tuyau d’arrosage. 

 Haie :  Plantation  lors  des  travaux  collectifs  de  septembre  prochain. Les  devis  demandés  aux
pépinières Ruiz à Saint Aunès et Quissac à Souvignargues ont été transmis à Patricia pour commande par
la  mairie.  Demande des  JdM à  ce  que la  pelleteuse,  qui  préparera les  trous de  plantation des  arbres
fruitiers, prépare également un fossé espacé de 80cm sur toute la longueur de la clôture ouest. 

 Rucher : Report de l’espace rucher. Enlèvement des branchages et nettoyage réalisé lors de la dernière
matinée de travaux collectifs. Estimation du coût d’une clôture de 2m de eau d’environ 280 €. Etant donné
l’investissement  à  faire,  les  administrateurs  souhaitent  en  savoir  plus  sur  la  projet  =>  Bernadette
contactera Romain Simon pour invitation au prochain CA

 Travaux municipaux ou de la Métropole : 

• curage  du  ru  :  mécontentement  unanime  des  jardiniers  à  ce  sujet  car  enlèvement  d’une  haie
protectrice et pas de curage pouvant aider lors des épisodes d’inondation ! Patricia se renseigne sur
la date prévue pour le curage.

Nota : Le long du ru, il ne s’agit pas de la variété d’aristoloches protégée (à feuille ronde) parce qu’habitat
d’un papillon rare. Ce sont des aristoloches clématites, espèce assez commune sur la région.

2. Point sur la matinée biodiversité, semaine environnement 
 Matinée biodiversité

• Peu de monde mais beau succès notamment auprès des enfants présents

• Les intervenants sont de qualité et motivés pour se déplacer ! Proposition d’AlainT d’organiser des
demi-journées dédiées aux écoles pour  toucher plus d’enfants. Goupil Connexion est partante pour
animer ses demi-journées.

 Chaque année, une classe pourrait être sensibilisée à la biodiversité dans les jardins avec des
intervenants choisis (les grands de maternelle et les CM2 par ex.)

 Dans  les  jardins,  construction  de  nichoirs,  d’hôtel  à  insectes,  animations  diverses  avec
sensibilisation au respect de la biodiversité et relâcher d’animaux. En fonction de la saison, les
JdM peuvent faire des animations à partir de graines, plants ou noyaux.

 Invitation des parents à la fin de la matinée ou de l’après-midi et remise de documentation.

Patricia contacte les directeurs des écoles pour une rencontre avec Goupil connexion 



 Semaine environnement du 24 au 30 septembre

• Proposition des JdM de planter des noyaux de fruits le long du ru avec l’association des vergers de
Castries.  Bernadette recontacte les vergers de Castries pour préparer l’intervention qui aura
lieu le samedi ou le dimanche. Les jardiniers peuvent dès à présent mettre de côté des noyaux
des fruits.

• Autres manifestations organisées par la mairie

 Expo présentée par le SYMBO et préparée avec les enfants

 Cyclobus le mercredi 26 pour se rendre au collège à vélo

 « Énergie en toit » avec l’intervention de Jean Cossus le vendredi 28

3. Vie des jardins, faits marquants
 Avec l’accident arrivé à Jean-François, suggestion d’avoir une trousse de 1er secours à installer dans le

vestiaire. Proposition de la placer à l’intérieur d’un bac en polystyrène pour la protéger des températures
extrêmes. Benoît fait l’acquisition de la trousse et de sa composition.

 BRF :  Sophie  a  demandé  à  des  élagueurs  de  Boisseron  de  nous  livrer  le  BRF  qu’ils  produisent
régulièrement sur Sussargues à côté de nos jardins. Une 1ère livraison a été aussitôt effectuée le 13/6. 

 Règlement, plusieurs problématiques :

1. utilisation de produits non autorisés

2. déambulation de chiens et dégâts constatés sur des cultures

3. à mi-année, il reste une famille qui n’a pas du tout participé aux travaux collectifs

Rappel à effectuer sur les règles à respecter

 Extension des jardins de 400 m² : Trois demandes de parcelles de la part de sussarguois, enregistré sur la
liste d’attente. Décision reportée au prochain CA

4. Administration : aller vers un collectif d’administration
 La présidente ne souhaitant pas se représenter en fin d’année et aucun des administrateurs présents ne

souhaitant reprendre cette fonction, proposition est faite d’aller vers un collectif d’administration.

 L’objectif est de mieux répartir les tâches d’administration de l’association avec gestion indépendante des
administrateurs référents. 

 Les administrateurs actent une première répartition de tâches comme suit :

• Trésorerie, suivi de la consommation d’eau => Philippe ; 

• Collecte de Fumier => Patrick

• Commande et répartition de paille =>  Gérard

• Actions pour la biodiversité en lien avec d’autres associations => Alain

• Site internet de présentation des jardins et de ressources communes => Vincent

• Organisation de buffets lors d’évènements festifs ou de manifestations communales => Jo et Michèle

• Conseils et organisation de travaux aux jardins => Jean-Claude et Michel

• Formations => Benoît

• Bon fonctionnement des compost => Janine

 Tout jardinier peut s’il le souhaite, présenter sa candidature au poste de président.

 Si  pas  de  candidature,  proposition  à  la  prochaine  Assemblée  générale  de  statuts  et  règlement
adaptés à une administration collective. 

 Le  collectif  d’administration  ayant  vocation  à  être  composé  du  plus  grand  nombre
d’administrateurs possibles, chaque jardinier peut dès à présent indiquer s’il souhaite rejoindre le
collectif.


